



Herrera y Díaz de León lanzan la bancarización de migrantes para frenar la reforma a Banxico

El Banco del Bienestar manejará cuentas para el envío de remesas. El banco central ayudará a bancos con dificultad de repatriación de dólares.

Ante la iniciativa de reformar a Banxico, que surgió en el Congreso desde las filas de Morena, el secretario de Hacienda y Crédito Público y el gobernador de Banxico encabeza una estrategia de bancarización de migrantes que, aseguran, atiende la principal preocupación de los legisladores morenistas.

Arturo Herrera y Alejandro Díaz de León fueron de los críticos institucionales más notables sobre la iniciativa que puso sobre la mesa Ricardo Monreal. Una de las alertas era el riesgo que podría representar para el banco central en materia de lavado de dinero y en un riesgo mayor de vulnerar su autonomía. Este último tema fue debatido a en el mercado internacional. En su último diálogo con medios, la calificadora Moody's destacaba que el Banco de México es acaso la única institución mexicana que realmente genera certidumbre al exterior del país.

Ante la presión, la iniciativa de Monreal se pausó y se privilegiaron los foros de discusión entre los actores involucrados, pero para ir más allá, este lunes también se presentó una propuesta, que de acuerdo con Herrera “dan respuesta a la preocupación fundamental que es asegurarse que los migrantes tengan acceso a tipo de cambio de forma segura”. Y de manera diplomática, el titular de Hacienda considera que los legisladores deberían estar “orgullosos”, pues lograron instalar esta problemática en la agenda.

Esta estrategia de bancarización de los mexicanos que viven en Estados Unidos, se hará en colaboración con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) y las cuentas serán manejadas por el Banco del Bienestar, bajo el compromiso de la Asociación de Bancos de México (ABM) que representa Luis Niño de Rivera, de garantizar un buen tipo de cambio.

El objetivo con este plan, además de garantizar que no haya abusos en el tipo de cambio para quienes manejan estas remesas, es también que se reduzcan los costos en tiempos y los riesgos por estas transacciones.

Por su parte, el Banco de México se comprometió a financiar a aquellos bancos que “de manera justificada” tengan problemas para la repatriación de capitales y creará una plataforma digital para que las instituciones financieras puedan verificar la información de los migrantes y éstos, a su vez, conozcan los productos financieros a su disposición.

El plan implicará que el Banco del Bienestar tenga que incrementar sus sucursales, un esfuerzo que se cuestiona toda vez que el gobierno no ha logrado el objetivo de ampliar su presencia en el país, e incluso, debido a la pandemia, redujo en mil sucursales su plan para este año. Aunque este lunes, en la conferencia ofrecida para anunciar este plan, Niño de Rivera garantizó que también habrá un esfuerzo de la banca privada para aumentar su presencia en los 350 municipios que aún no están cubiertos por este sector.

El proyecto, aseguró Herrera, ya está listo para entrar en vigor, sin embargo, explicó que aún esperarán un par de semanas en lo que se realizan los ajustes necesarios, para poder operar.